
 
市 川 市 立 塩 浜 学 園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 3 号 

令和元年 10 月８日 

～ 第 3 回 学校運営協議会開催 ～ 

塩浜学園は、「学校運営協議会を設置する学校（コミュニティ・スクール）」として４年目を迎えます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
【内 容】  
（1）活動報告 ＜学園リニューアルプラン進捗状況について＞ 

①新新規備品・校舎建築状況  

 
 
 
 
 

②新校舎整備に係わる市教委からの展望   

 

 

 

 

③制服検討委員会 

 

 

 

 

 

（２）活動報告 ＜はまっこくらぶ・はまっこサポート＞ 

 ①第５回はまっこ・夢・大学について 

 
 
 
 
 
 
 

 《日時》 令和元年１０月５日（土）１3 時 3０分～1５時 0０分 

 《場所》 塩浜学園前期校舎図書室 

 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・指定学校の校長・指定学校の教職員（計１５名） 

      参加１3 名（過半数に達しているため会議成立） 他に校長が依頼する特任委員（1 名）  

 《次第》 協議・報告及び意見交換  

（1）活動報告＜学園リニューアルプラン進捗状況について＞ 

  ①新新規備品・校舎建築状況 ②新校舎整備に係わる市教委からの展望  ③制服検討委員会 

（2）活動報告＜はまっこくらぶ・はまっこサポート＞ 

①第 5 回はまっこ・夢・大学  ②塩浜地区 4 自治会合同夏祭り ③ラジオ体操 in塩浜 2019 

 ④サマースクール ⑤「サマーフェスタ」 

（3）＜協議＞ ①学校評価について ②校舎お別れ会・新校舎内覧会 

（4）＜その他＞ ①小中一貫教育研究のまとめ ②「夢授業」 ③「塩浜ふるさと防災科」公開研

究会について ④防災資料紹介 

《報告要旨》 新規要望のうち、生徒使用の机のサイズは現在のものより縦横それぞれ 5cm 大きくなったサ

イズのものになる予定。Ｓブロック（１年～４年）の椅子については、ワンタッチ式の高さ調整ができる

ものになる見込み。Ｍ,Ｌブロック（５～９年）の児童生徒用ロッカーは、蓋付きのものになる予定。 

  新校舎工事の進捗状況は、ホームページにその様子を写真で紹介している。メモリアルの作品（小中学

校校歌パネル等）５点の移設場所が決まった。 

《報告要旨》 サマーレビューを通し、新規購入備品の予算の見通しがついてきた。今後、市川市内で校舎

建て替えがあった場合、塩浜学園のものが基準となる。児童生徒たちには、使いやすいもの、安全なもの

であることが大事である。 

《報告要旨》 制服の見直しを検討してきたが、デザイン変更は見送ることになった。９月１７日（火）の

制服改定説明会では、業者を呼んで、学校側のコンセプト（素材・機能面・価格等の改定、セーラー服に

合うズボンの提案）及び条件の説明をした。１０月１５日（火）１５：００よりプレゼン。１６日～１８

日に見本展示をし、児童生徒による投票を経て決定していく。 

《報告要旨》 6月 23 日（土） 聖徳大学 水戸美津子教授の公開講座を開催。 参加者：56名 

 演題：「健康をめぐる状況と意識の変化」 

主な感想：「水戸先生のお話に引き込まれた。すてきに年を重ねられるよう先生を見習いたい。」「参加し

てよかった」という感想が多数寄せられた。 

「平均寿命と平均余命の意味することを意識して考えることがなかったので、とても新鮮なお話でした。

データを基にした解説なので、とても説得力があり引きつけられました。平均寿命・生存確率と健康寿命

を考えた今後の生活設計について改めて考えさせられた講演でした。」という感想も。 



 ②塩浜 4自治会合同夏祭りについて 

 
 
 
 
 
 ③ラジオ体操 in塩浜 2019について 

 
 
 
 
 

 ④サマースクール（校内塾まなびくらぶ）について 

 
 
 
 
 
 
⑤「サマーフェスタ」について 

 
 
 
 

 

（3）＜協議＞  

①学校評価について  
 
 
 
 
 

②校舎お別れ会・新校舎内覧会について 

 

 

 

 

 

 

 

（4）＜その他＞  

①小中一貫教育研究のまとめ・・・塩浜の小中一貫校に関する基本計画に基づき、小中一貫校とした平成

２７年度開校から平成３０年度までの調査結果等を基に成果及び課題等を検証したまとめの報告。 

②「夢授業」・・・１１月２６日 ９年生対象に、聖徳大学の増井三夫副学長、竹内教授による特別講義  

③「塩浜ふるさと防災科」公開研究会について・・・１１月２１日に防災講演会と「塩浜ふるさと防災科」

公開授業研究会（命の大切さを考える防災教育公開事業）が開催予定。 

④防災資料の紹介・・・ハイタウン塩浜第二住宅自治会作成した資料の紹介。 

《提案要旨》 地域在住の卒業生、近隣在住の青年に呼びかけ、実行委員会発足する予定。２０代、３０代、

４０代のメンバーで委員会ができれば良い。学園、地域、市がバックアップしていく。イベント内容は、委

員会のメンバーが学校運営協議会で提案し、決定していきたい。参加の呼びかけについてはＳＮＳ（フェイ

スブック等）で日時と内容が決定次第、次期を見て行う。（昨年の校舎お別れでは、呼びかけで約９０名が

学園を訪問した） 

 
【次回開催予定】 学校運営協議会は、保護者や地域住民の方々の傍聴が可能です。傍聴される場合は、

協議会当日、開始時刻の 10 分前までに会場へ直接お越しください。 

 

《第 4 回》 令和元年１１月９日（土）１５時３０分より   会場：塩浜学園 前期校舎 

《報告要旨》 ８月３日（土）開催。当日は猛暑にもかかわらず大勢の人が集まり模擬店の出店やステージ

に楽しんでもらえた。塩浜学園ブースでは、日頃の学校生活の様子が情報発信できていた。吹奏楽部は演

奏を披露してくれた。子ども達の参加が地域の活性化につながってくる。今後もイベントを通して、学校

や地域の相互連携が図れたらよいと思う。 

《報告要旨》 夏休み前半は７月２３日から４日間、最後の週８月２７日から４日間、ＰＴＡとハイタウン

の地域の方々の協力のもとラジオ体操を実施。学級長が学年ごとに当番で運営した。子ども達が楽しそう

に参加していた。もう少し参加者が集まるといい。 

★のぼりを作成して、ラジオ体操の実施が目立つように呼びかけみてはどうか。 

《報告要旨》 サマースクールを７月２２日から５日間、８月２６日から４日間、１年生から６年生を対象

に行った。９２名が登録して参加した。指導者として、学園の教職員、まなびサポーター、潮風教室ボラ

ンティアの他、行徳高校の生徒や校長、教頭先生が参加し熱心に指導していただいた。サマースクールの

ねらいである基礎的な学力の定着を図ること、夏休み中の規則正しい生活のリズムづくりに成果があった。 

 ★子ども達がいい顔をして取り組んでいた。行徳高校の生徒達にもよい刺激になった。 

《報告要旨》 ８月７日（水）に前期校舎体育館で、塩浜子ども教室主催の「サマーフェスタ」を開催した。 

子ども教室のスタッフを中心に、卓球部の５～８年生、男女バスケットボール部の７・８年生がお手伝い

をしてくれた。保育クラブを含めたくさんの子どもたちが参加し、スーパーボール、射的、スマートボー

ル、フリースロー、水鉄砲、水風船、シャボン玉などで楽しい時間を過ごした。 

※ 後日配付予定の別冊資料をご参照ください。頂いた貴重なご意見を今後の学校経営に生かしていき
ます。学校評価の回収率は 80.3％でした。ホームページにも掲載します。 
★「小中一貫校ならではできる教育＝塩浜学園の特徴」（異学年交流を行事以外に学習にも広げる等）
や学びの成果を今後さらに検証してほしい。 


